



茶華道部

基礎練習をし、読み合わせや立ち稽古で劇の練習をします。劇では、役者以外に照明や音響や道具などの裏方の仕事もあり、それぞれが協力しながら一つの劇を作り上げていきます。これらのことをみんなが協力しながら日々楽しく練習を頑張っています。

**茶華道部**

茶華道部は週2回、月曜日は華道、金曜日は茶道を行っています。部員は各学年2名ずつの6名です。

今年初の試みとして校外活動を行いました。8月27日(日)「ホテルレイクビュー水戸における高校生による無料コンサート」に参加しました。コンサートに来たお客様にお茶を楽しんでもらうという目標を持ち、夏休みに礼法作法を練習し、本番に臨みました。多くのお客様にお茶を楽しんでもらいました。この

経験が今後活かしていきたいです。

### 将棋部



私たちは、現在引退した3年生を除く4名で山王会館2階で週3回活動をしています。春季大会(全国総文祭県予選)では団体B3位入賞となり、団体戦で久しぶりの好成績を収めることができました。また竜王戦Bでも個人2位の成績を収め、新聞に載りました。次は10月の県総文祭大会、11月の秋季大会で結果を出すことを目指し、研究・練習に励みます。

### ◇平成29年度結果一覧◇

- 《春季大会》
- 《男子団体B》 県3位
- 《個人B》 3勝2敗 2名
- 3勝3敗 2名
- 《夏季大会》
- 《個人戦(竜王戦)》
- 4勝1敗 1名
- 2位入賞 他4名



私たちがJRCC部の主な活動は、月に数回放課後に保育園を訪問し、子供たちと遊びを通して一緒に活動していることです。また、絵や折り紙で月の行事を表現したカレンダーを制作し保育園に届けています。

その他にも、市内の幼稚園で長期休業中に1日保育ボランティアに参加したり、石岡のおまつりのクリーンアップボランティアに参加しました。

このような活動に参加することで勉強になることがたくさんありました。これからも積極的に活動したいと考えています。

### 写真部



私たち写真部は、部活の名前の通り写真を撮る部活です。この文章の執筆時点で、総勢13名で活動しています。

主な活動内容は、校内の風景や他の部活動の様子撮影は勿論、校内イベントや他校の写真部が集まるイベントでの撮影などがあります。

最近では、特に大きな賞は出ていませんが、これからも無理のない程度に頑張ろうと思います。

### 書道同好会



私たち書道同好会は、3年生7人、1年生1人の計8人が所属しています。週に1回水曜日の活動です。3人が毛筆を、5人が硬筆を書いていきます。文化祭のある年には校舎に作品を展示します。1年に何度か展覧会へ出品し、今年が高円宮杯日本武道館書道大展覧会で毛筆の部の賞筆の部で大会奨励賞などの賞をとることができました。部員全員が展覧会出品に向け、お互いにアドバイスをしながらよりよい作品を作りました。

3年生が引退すると1年生1人での活動になりますが、展覧会に向けて励んでいます。

## ◇石岡一高に入学して

### ◎「新入生に望むこと」

PTA1学年委員長  
久保 満里子



4月に入学し、数ヶ月が経ちました。新しい生活にも慣れてきた頃ではないでしょうか。皆さん、勉強に、部活動にとご活躍されていると思います。

私は皆さんに望むことが2つあります。

まず1つ目は、健康であることです。高校生は身体的、精神的に、かなり成長する時期です。充実した高校生活を送るためには、健康でなければ意味がありません。健康であるには、規則正しい生活をするのが大切です。日々健康に留意して高校生活を過ごしてほしいと思います。

2つ目は、挨拶をはじめ、身近な社会に関わっているという意識を身に付けることです。今私たちの社会は、友人、家族、近所の方や先生方など多くの人と共に生きています。自分一人では生きていくことが難しい世の中です。自分が少しでも前に、目標に向かって進む時、多くの人が皆さんの助けとなるでしょう。身近な社会に関心を持って、積極

### ◎「高校生活の中でやってみたいこと」

1年1組 飯塚 豪

私が高校生活でやってみたいことは3つあります。

1つ目は部活動です。私は4月ウエイトリフティンク部に入学しました。先輩方の実績が素晴らしいので追い越せるよう日本一を目指して頑張ります。

2つ目は学習です。高校では新しい授業やレベルの上があった授業となります。家庭学習を率先して行い、クラスで一番を取り続けられるよう頑張ります。

3つ目は園芸科についてです。私は本校の梨を食べた時がありました。その時に感謝を受け、私も果樹の勉強をし、更においしい果物を作れるように頑張ります。

以上の3つの目標を達成できるように日々精進していきたいです。

### 1年4組 浅川 耀介

私が、高校生活の中でやってみたいことは大きく分けて3つあります。

1つ目は、勉強です。私は部活をやっていないので、部活をやっている生徒と比べ、多くの時間があります。そこで、その時間を有意義に過

# 農業系学科 活躍



し、よりよい大学を目指したいと思えます。

2つ目は、アルバイトです。目的として、お金を稼ぎたいことはもちろん、様々な仕事を通して人と関わり、社会性を磨きたいというのも一つあります。そして、姉が何かと学費が掛かる人で、親も苦労しているのを見て、「自分のことは自分でできるようにしたい」と思うようになりました。そのため、経済的に自立できるようにしたいです。

最後は、親孝行です。バイトをして貯めたお金で、ここまで大きく育ててくれてありがとうという感謝の気持ちを含めて、少しずつ恩返しをしていきたいです。

2年2組 藤井 陽美

今回の実習に参加して思ったことは、茨城と変わらないうところもあるが、北海道でしかできないことが多いと思いました。

私が一番思い出に残っているのが、トラクターに乗ったことです。畑が大きいのでトラクターが大きいのは当たり前ですが、真っ直ぐにチョップパーをかけるのが難しかったです。

農家さんが、優しく1対1で教えて下さりとても勉強になりました。



トマトの下葉取り

## ◎「北海道農業体験実習に参加して」

2年1組 大久保 芙有花

私は今回の北海道農業体験実習に参加して、様々なことを学ぶことができました。

北海道では6枚の田んぼを1枚の田んぼにすると聞きましました。そうすることで管理が楽になり、作業効率があがるそうです。私は、広大な北海

道ならではの考えですごい！と思えました。

また、農家さんの家では「米子ちゃん」という浅漬けの素を作っていてパック詰め作業も手伝いました。なかなかできない体験をさせていただき、とても楽しかったです。



トマトの下葉取り



トラクターでの耕起

## ◎平成29年度 収穫祭のお知らせ



11月3日(金)、石岡一高第2農場(正上内122243-7)において、9時から14時まで、収穫祭が開催されます。

園芸科・造園科の生徒が栽培した野菜や果樹、草花などの販売や、豚汁などの模擬店などを実施します。多くの方の来場をお待ちしています。



## ◆農業系部活動

### 造園部



◎農業クラブ平板測量競技会 造園科3年 小河原 亮太

私は昨年に引き続き農業クラブ平板測量競技会に出場しました。今年こそ全国大会出場を果たそうと練習に取り組みました。朝7時に集合して、グラウンドで行う外業と、造園施工室で行う内業があります。練習では誤差もなく、良い記録をあげてきましたが、本番では緊張したのか誤差を出してしまい目標達成はできませんでした。

私は今回の悔しさをバネに秋に行われる技能五輪全国大会で上位入賞を達成できるように頑張ります。

### バイオ部



私たちバイオ部は、日頃ミニクラメンや、綿を栽培しています。

人数は少ないですが、みんな明るく活動しています。

### 園芸部



園芸部は園芸科7名で、主に放課後や昼休みなどの時間に季節に合わせて育てた草花で、石岡一高の昇降口や花壇、第2農場の花壇などを華やかに装飾する活動を行なっています。



農業クラブ



園芸部

アジサイなどの鉢物を昇降口に裝飾したり、ニチニチソウやジニアを使ってハートやクロスなどをデザインした花壇を作りました。  
園芸部は石岡一高を草花で華やかにし、みんなを笑顔にできるように励んでいきたいと思えます。

# ◎一人一人の進路実現のために

## 進路指導部より

### ◎頑張れ、3年生！

夏休みには、お盆期間と土日を除いて、ほぼ毎日、課外か模試があり、100人を超える3年生が、猛暑の中を学習に励みました。3年生の進路希望調査によると、大学155人、短大6人、専門学校52人、就職(民間)51人、公務員19人、となっています。学校では希望する進路の実現のために、5月から大学等入試説明会、就職説明会、専門学校説明会、大学入試出願方法説明会、センター試験出願説明会を開催してきました。

### ◎就活スタート

就職では、学校を通じて就職を希望する人に対して夏休みの7月20日から集中して指導を行い、60社以上の会社に見学に行きました。なお、8月末現在の本校への求人数は220件で(昨年は170件)、昨年よりかなり増加しました。昨年まで求人なかった事業所からの求人もあり、経済状況の好転からかとも考えられますが、事業所の将来を考え、若年者の採用を再開した事業所が多いようです。9月16日からの就職試験応募者は51人です。全員の内定を目指

して、夏休み中から面接練習などを計画的に実施してきました。昨年は粘り強く取り組んだ結果、ほぼ全員が内定を取ることができました。あきらめず頑張りました。

### ◎3年生は受験の本番に突入

昨年度は、茨城大、茨城県立医療大、福島大など国公立大学に24人が現役で合格し、私立大学は立教大学や中央大学などの難関大学を含め267人が合格し、国公立大学の合格者と私立大学の合格者は過去最多となりました。これは、3月の国公立大後期試験の最後の最後まで頑張りが続いた成果です。9月からはセンター試験の出願にはじまり、いよいよ受験の本番に突入です。昨年の先輩達に続き、自分の志を貫くために、最後の最後まで挑戦し続けましょう。カンパレ、受験生！

### ◎80%が進学を希望

全校生徒の約80%(740人)が進学を希望しています。本校では就職希望者も含めて、進路を考える機会をたくさん設けています。大学見学会、大学模擬授業などの行事はもちろんのこと、「総合的な学習の時間」などを活用して

### ◎課外も充実しています

授業の充実はもちろんのこと、一・二年生では国数英、三年生では国数英理社の平常課外を実施しています。一・二年生(希望者)では6月から土曜課外(国数英)がスタートしました。また、一・二年生は、夏休みに課外を行いました。その他に二年生は夏休みの後半に約80名の生徒が、自学自習を行う勉強会に取り組みました。

学びの機会を有効に活用してほしいと思います。



### ◆第67回全国高P連静岡大会(8月24日~25日)

PTA副会長 北野 幸子  
 第67回全国高等学校PTA連合大会が静岡県袋井市において開催され参加してきました。全国の高校教職員や保護者約9400人が集まり、「『有徳の人』づくり」未来のために行動する「一人」を育てよう」をテーマに、基調講演や県内4会場、8分科会に分かれて教育環境の向上策などを議論しました。

基調講演では、静岡県は徳川家康ゆかりの地であることから、家康や戦国武将たちが厳しい世を生き抜くために、子育てや人づくりの知恵として、残した言葉を紹介。人それぞれの気性や、力を発揮できる場所を見抜き、適材適所に人を配置していたという話は大変興味深かったです。分科会では「ネットトラブルの予防と対策」について意見交換が行われ、トラブルが起きてしまった時にどのように対処すべきかの情報が不足しているという意見が多く出ました。

表彰式では本県から、高萩清松高、麻生高、波崎高、竜ヶ崎二高、下妻一高が表彰を受けました。他地域のPTA



に触れて子育てのヒントを得ることができた2日間でした。

### ◆関東高P連神奈川大会(7月7日~8日)

PTA副会長 小松崎 貴志  
 第63回関東地区高等学校PTA連合大会の神奈川大会に参加してきました。今年には会場のパシフィコ横浜国立大ホールに、東京を除く関東の各地から教職員やPTA関係者が約5千人集まりました。

今年のテーマ「心ふれあうしなやかな人づくり」学び行動するPTA」を学校、家庭、地域社会がいかに連携して、子供たちを支えていくかということを6分科会に分かれて、事例発表と意見交換が行われました。

また、記念講演では、フリーアナウンサーの羽鳥慎一さんから

「聞くことから、話すことから」をテーマにしたお話を聞いて、大変良かったです。常に周りの気を配りながら、話をしていくのは、大変参考になりました。

大変暑い2日間でしたが、参加できて良かったです。この大会で得たことを参考に、今後のPTA活動に繋がりたいと思いました。



### 【学校説明会】(8月3日(木)~4日(金))

8月3日・4日の2日間、わたり学校説明会が行われ、中学生と保護者約1300名が参加した。学校側からの入学者選抜・進路状況・学校行事等の説明のあと、

- ①施設見学
- ②農場体験学習
- ③部活動体験入部

の3グループに分かれ、それぞれ

の内容に応じた体験が実施された。終了後のアンケートで中学生からは、学校の施設・設備の充実や学校行事の多さ、各部活動の活躍など、又、先生方や先輩方が優しく接してくれたことが印象に残ったという意見があった。

保護者からは、部活動や学習活動に力を入れて実績を残している事や案内係の生徒がきちんと説明していた事などが印象深く、生徒が主体的に運営しているのが良かったという意見が寄せられた。

### 《平成29年度PTA役員紹介》

- 【会長】 町井 憲治 (千代田)
- 【副会長】 成田 勝 (八郷)
- 小松崎 貴志 (国府)
- 埴 隆之 (学校長)
- 【顧問】 高野 裕司 (前PTA会長)
- 【監査】 小林 敏一 (美野里)
- 益子 知子 (石岡)
- 森作 明美 (小川)
- 【幹事】 古川 幸子 (千代田)
- 北野 幸子 (美野里)
- 【生徒指導委員長】 飯塚 美也 (国府)

### ◆今後の行事予定◆

- 【10月】 3日(火)~5日(木) 中間考査
- 18日(水) 防災避難訓練
- 20日(金) 芸術鑑賞会
- 25日(水) 性教育講座
- 【11月】 3日(金) 収穫祭
- 14日(火)~17日(金) 期末考査
- 【12月】 3日(日)~5日(火) 2年修学旅行
- 18日(月)~21日(木) 三者面談
- 22日(金) 終業式
- 【1月】 9日(火) 始業式、課題考査
- 10日(水) 課題考査
- 13日(土)~14日(日) センター試験
- 26日(金)~31日(水) 頑張り3年生！3学年年末考査
- 【2月】 1日(木) 3年自由登校
- 6日(火)~9日(金) 学年末考査
- 【3月】 1日(木) 卒業式
- 22日(木) 終業式

☆編集後記☆  
 朝晩めっきり涼しくなってきました。皆様夏の疲れは取れたでしょうか。さて、広報誌、「山王」135号をお届けします。今回は、部活動の活躍と農業系学科の活動の他、1学年関係の記事を載せることができました。学校での様子を知る良い機会になれば幸いです。

広報委員長 沼田